

LA CHUTE DE L'HOMME

Genèse 3:1-24

LEÇON 3 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui?" (Psaume 8:5).

La Paix Troublée

La paix, la beauté et l'harmonie dans le Jardin d'Eden ont dû être de courte durée. La perfection sans péché, dans laquelle Adam et Eve vivaient, avait connu une fin brusque par la désobéissance à leur Père céleste, plein d'amour qui n'avait voulu leur faire que du bien.

Vers le soir, Dieu descendait, marchait et parlait avec ces gens qu'Il avait créés. Il aimait leur compagnie et ils jouissaient ensemble d'une parfaite communion. Il n'y avait aucun péché dans les cœurs d'Adam et d'Eve qui puisse les mettre mal à l'aise en la présence du Dieu Saint. Qu'ils vivaient dans un monde merveilleux!

Mais un jour, Satan aussi vint. Il prenait plaisir à causer du trouble. Son travail est de tromper les gens et d'essayer de détruire le Royaume de Christ. A travers l'histoire de l'humanité, on note que, quand Dieu commence par travailler pour la bénédiction de Son peuple, Satan essaye de dresser des obstacles. Dieu est Tout-Puissant et pouvait détruire Satan, mettant ainsi un terme à son œuvre pour toujours. Mais ce n'est pas encore le moment. Jésus l'appela "le prince de ce monde" (Jean 12:31), et il lui fut donné un pouvoir limité pour lapse de temps. Cependant, Jésus finira par triompher de tout pouvoir de Satan. "Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable" (1 Jean 3:8). Satan sera jeté dans l'étang de feu et là, "il sera tourmenté jour et nuit, aux siècles des siècles" (Apocalypse 20:10).

Dès que Dieu a établi l'homme dans un beau monde, Satan vint pour le détruire en entier.

Le Libre Arbitre

Dieu a voulu que l'homme L'adore, parce qu'il a le désir de le faire. Dieu aurait pu créer Adam, de manière parfaite pour qu'il ne fasse rien d'autre que louer Dieu. Mais Dieu voulait une louange volontaire qui vient d'un cœur reconnaissant des hommes et des femmes obéissants. Ainsi Il les créa avec un libre arbitre, pour agir comme ils veulent. Ils pouvaient adorer Dieu, s'ils le voulaient.

Tu peux penser qu'Adam et Eve auraient été si reconnaissants envers Dieu, qu'ils auraient été heureux de Lui obéir. En plus de cela, Dieu avait promis de les punir s'ils n'obéissaient pas.

Il n'y avait qu'une seule occasion à l'homme pour pécher – et il la saisit. Dieu leur avait donné un seul commandement à observer: "Tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal" (Genèse 2:17).

Le Doute Inculqué

Maintenant, Satan vint à Eve sous la forme d'un serpent, et demanda: "Dieu a-t-Il réellement dit: Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin?" La Bible nous dit que le serpent était le plus rusé de tous les animaux. Il était le seul que Satan pouvait utiliser. Satan savait ce que Dieu avait défendu, mais il posa la question de manière à mettre un peu de doute dans l'esprit d'Eve.

Eve répondit sans hésiter: "Quant au fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit: Vous n'en mangerez point et vous n'y toucherez point, de peur que vous ne mouriez". Elle connaissait le commandement de Dieu, et elle était sans excuse. Elle connaissait même la punition qu'elle subirait en désobéissant. Elle n'aurait jamais du s'arrêter pour écouter Satan.

Nous avons la Bible, la Parole écrite de Dieu. Si jamais il y a une question dans notre esprit concernant la volonté de Dieu, nous pouvons trouver les règles de Dieu dans Son Livre inspiré. Satan est venu comme un ange de lumière à beaucoup de gens, et les a trompés avec des promesses de leur donner la connaissance, le pouvoir, ou de leur donner ce qu'ils pensent être un discernement spirituel; ils l'ont écouté plutôt que de se tenir ferme à l'égard de la vérité de la Parole de Dieu. Puissions-nous nous accrocher à la précieuse Parole de Dieu, et ne laisser personne mettre du doute dans notre esprit en demandant: "Dieu a-t-Il réellement dit?"

Oui, Dieu a dit, et Eve le savait. Satan n'avait pas nié les paroles que Dieu avait dites, mais il détruisit la raison que Dieu avait donnée. "Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et que vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal".

Le Bien et le Mal

Jusqu'à ce moment-là, Adam et Eve n'avaient connu que le bien. Combien heureuse était la vie qu'ils menaient, ne connaissant rien au sujet du mal! Pourquoi voudraient-ils savoir quelque chose au sujet du mal? Satan a dit la vérité quand il dit qu'ils connaîtraient le bien et le mal, s'ils mangeaient de l'arbre de la connaissance du bien et du mal: mais quel avantage pouvaient-ils en tirer? Ils ne s'attireraient que du chagrin en obtenant une telle connaissance.

Dieu avait aussi dit: "Le jour où tu en mangeras, tu mourras". Satan nia la Parole de Dieu, et dit: "Vous ne mourrez point". Certains pourraient encore dire que Satan a dit la vérité, car Adam et Eve n'étaient pas morts physiquement en ce jour-là. Mais ils étaient morts spirituellement et chassés du jardin où ils avaient une douce communion avec Dieu.

Qu'est-ce que la mort? Il fut un temps, un chef vint à Jésus et lui demanda de venir ressusciter sa fille qui était morte. Jésus dit: "La jeune fille n'est pas morte, mais elle dort" (Matthieu 9:24). Nous dirions qu'elle était réellement morte, mais Jésus disait qu'elle dormait. Tout individu qui quitte ce monde avant la venue de Jésus doit mourir, le Chrétien comme le pécheur; mais, pour le Chrétien, la mort est tout simplement un

passage à une vie meilleure. La mort que subira le pécheur sera le tourment à travers toute l'éternité.

La désobéissance à Dieu apporte cette mort éternelle. Si Adam et Eve ne s'étaient pas repentis, ils subiraient cette mort éternelle, parce qu'ils avaient péché contre Dieu en obéissant au serpent.

Et bien qu'Adam et Eve ne fussent pas morts physiquement le jour où ils avaient violé l'ordre de Dieu, la sentence de mort fut prononcée contre eux. L'homme aurait pu vivre pour toujours; mais maintenant Dieu lui dit: "Tu es poussière et tu retourneras dans la poussière".

Pas à Pas

Au cours de la désobéissance d'Eve, elle fit un pas à la fois. Premièrement, elle écouta Satan. Puis elle regarda l'arbre et vit qu'il était agréable aux yeux. Satan viendra nous tenter aussi; et si nous l'écoutons, nous regarderons bientôt les choses qu'il nous montrera et nous pourrons penser qu'elles sont très bonnes. Fais attention! Ne regarde pas les choses par lesquelles Satan te tente. Bientôt tu te trouveras emporté par elles.

Parfois, les jeunes gens n'aiment pas écouter les conseils de leurs parents ou des personnes plus âgées qui connaissent les pièges se trouvant dans les plaisirs apparemment innocents du monde. Ils deviennent têtus et mettent une grande insistance à suivre leur propre voie en pensant qu'ils connaissent mieux. A la fin, ils sont liés par la puissance de Satan, et s'ils ne se repentent pas, ils seront perdus à jamais. Ne crois pas aux séductions de Satan, même si certaines des choses qu'il dit peuvent être vraies. En mélangeant un peu la vérité à ses mensonges, il a trompé beaucoup de gens qui étaient sérieux dans leur religion. Rien de ce qu'il dit n'est pour toi un avantage. "Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort" (Proverbes 14:12).

Coupables

Pourquoi Adam et Eve se cachèrent-ils ce soir-là, quand Dieu vint pour parler avec eux? Satan leur avait fait penser que manger du fruit de l'arbre ne constituait pas un péché. Mais ils avaient brisé le commandement de Dieu, et s'étaient sentis immédiatement coupables. Ils savaient qu'ils avaient mal agi.

Cette seule désobéissance plongea toute l'humanité dans le péché. Tout enfant né dans le monde est né avec cette nature déchue. Adam et Eve perdirent l'Image de Dieu dans laquelle ils avaient été créés. Par cette seule transgression, peux-tu voir combien mortel un seul péché peut être?

Quand Dieu appela Adam: "Où es-tu?", Adam répondit qu'il avait peur. Le péché apporte la crainte. L'amour parfait bannit la crainte (1 Jean 4:18). Si Adam avait continué d'aimer Dieu de tout son cœur, il n'aurait pas désobéi. Nous n'avons pas peur de Dieu quand nous vivons pour Lui plaire.

Pense à la terreur qui se trouvera dans les cœurs des pécheurs, quand ils seront devant le Juge de toute la terre au Jugement du Grand Trône Blanc!

Quand Adam fut accusé pour son crime, il commença immédiatement à faire des excuses. Eve, la femme que Dieu lui donna, lui avait offert la nourriture, et il en mangea donc. En d'autres termes, Adam était en train de condamner Dieu. Si Dieu n'avait pas créé la femme, il n'aurait pas été tenté. Mais cela n'était qu'une excuse.

Toute la nature fut aussi maudite par le péché d'Adam. Le serpent, que Satan avait utilisé comme un canal par lequel il travailla, fut maudit parmi tous les animaux. Satan et l'homme devaient être des ennemis perpétuels depuis ce moment-là. Les chardons et les épines pousseraient ensemble pour empêcher l'accroissement des plantes nutritives. Désormais, Adam devrait travailler dur pour vivre: "C'est à la sueur de ton visage que tu mangeras du pain"

Le Rédempteur

Il semblait que tout était perdu. La beauté et l'harmonie du monde et ses habitants étaient bouleversés. L'apôtre Paul nous dit: "Nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement" (Romains 8:22). La nature a souffert parce que l'homme a péché.

La miséricorde de Dieu était toujours présente. L'homme ne méritait aucune miséricorde; mais Dieu, dans Son amour, en donna à nouveau. Il promit qu'un Rédempteur viendrait pour écraser la tête du serpent. Ceci était la première prophétie concernant la venue de Jésus, à travers la mort de qui nous pouvons tous être sauvés.

L'Effusion de Sang

Adam et Eve avaient essayé de couvrir leur honte et leur nudité avec des feuilles de figuier, mais Dieu tua quelques animaux et les revêtit de leurs peaux. Ainsi, du Sang fut versé pour le premier péché commis. La règle de Dieu est: "Sans effusion de sang, il n'y a pas de pardon" (Hébreux 9:22). Tous les animaux qui furent tués en sacrifice à travers l'histoire de l'Ancien Testament étaient un symbole, ou une image de Jésus qui, un jour, viendrait mourir sur la croix, "l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde" (Jean 1:29).

QUESTIONS

1. Quel est le seul commandement que Dieu donna à Adam et Eve?
2. Qui Satan tenta-t-il le premier?
3. Quelle question posa-t-il?
4. Quelle punition Dieu avait-Il prévue pour la désobéissance?
5. Que dit Satan au sujet de la punition?
6. Que fit Eve après avoir mangé du fruit?
7. Que firent Adam et Eve quand Dieu vint parler avec eux? Pourquoi?

8. Que se passa-t-il à cause des péchés d'Adam et d'Eve?
9. Qui et quoi furent touchés par le péché d'Adam?
10. Quelle était la promesse du Rédempteur?